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Emanuel entrega 1ª etapa do Mercado do Porto no dia 26 de junho
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Obras do Mercado do Porto na reta final

Bairros de 
Cuiabá 
receberão 
asfalto

JUNHO 
VIOLETA 
Campanha 
visa combater 
a violência 
e os maus-
tratos contra 
idosos 

Protocolo 
identifica 
infartos e 
salva vidas

Cuiabá está 
entre as 10 
melhores 
cidades 

No total, o 
Estado investe 
R$ 42 milhões 
nessas obras, em 
recursos 100% 
estaduais.

Sistema de 
atendimento 
prioriza pacientes 
com dor torácica 
para agilizar o 
diagnóstico.

O estudo realizado 
pela ONU, aponta 
Cuiabá entre as 10 
melhores cidades 
para se viver no 
Brasil.

PG. 04

“Comecei desde o primeiro mandato, uma ampla obra de requalificação 
do Mercado do Porto, que vai ficar um ponto maravilhoso, símbolo do 
próprio turismo da nossa Capital. No dia 26 de junho vamos entregar a 
primeira etapa e no aniversário de Cuiabá no ano que vem entregaremos 
a última etapa''. 

A colocação é do prefeito Emanuel Pinheiro (MDB), que esteve in loco visitando 
as obras na semana passada. Emanuel destaca que o Mercado do Porto é muito 
mais do que um centro de comercialização de produtos agrícolas, é um ícone da 
culinária, arte, cultura e história da cuiabania, além de ser um ponto de encontro 
pelos cuiabanos.

“Além de preservar 
tradições, promoveremos o 

desenvolvimento econômico 
e turístico, impulsionando o 

potencial de nossa região”
Emanuel Pinheiro, prefeito de Cuiabá

PG. 08



02EDIÇÃO 380      DATA 5 A 11 DE JUNHO DE 2023 

Por João Spenthof*

Criadas a partir da união de pes-
soas com objetivos e necessidades 
comuns, as cooperativas de crédito 
estão cada vez mais presentes na 
vida dos brasileiros. O desempenho 
recente do setor expressa a força do 
modelo, que se consolida como a 
grande resposta para quem deseja re-
alizar sonhos, tirar projetos do papel 
e contribuir com o desenvolvimento 
local.

Dados do Sistema Nacional de Crédi-
to Cooperativo (SNCC) mostram 
uma enorme evolução na adesão das 
pessoas às cooperativas de crédito 
nos últimos seis anos. Isso certa-
mente tem a ver com uma mudança 
de comportamento em nível global, 
atestada por diversas pesquisas que 
demonstram que, cada vez mais, 
propósito e sustentabilidade são 
diferenciais no momento de escolher 
produtos e serviços.

Com o propósito de estimular o de-
senvolvimento, a prosperidade e 
melhorar a vida de todas as pessoas, 
as cooperativas de crédito têm uma 
filosofia diferente das instituições 
tradicionais. 

Olham a todos de forma igualitária, 
mas personalizada. Buscam entender 
as diferentes necessidades de cada 
associado. São movidas pela geração 
de desenvolvimento regional, tanto 
que aceleram seus projetos de expan-
são, em um movimento contrário ao 
das instituições tradicionais.

O país encerrou o ano de 2022 com 
mais de 9 mil agências cooperativas, 
13% a mais que no ano anterior. Con-
siderando os últimos seis anos (de 
2016 a 2022), o número saltou 61,5%. 
Já os bancos fecharam 23,6% das 
agências no mesmo período, caindo 
de 22.539 agências em 2016 para 
17.207 em 2022.

Essa expansão na rede de agências se 
reflete no número de associados, que 
chegou a 16,927 milhões em 2022, 
incremento de 90% em seis anos. 
Atraídos pelos benefícios do modelo, 
que promove inclusão financeira, 
pratica taxas justas e orienta para 
uma educação financeira sustentáv-
el, os associados também usufruem 
da participação nos resultados, pois 
são os donos do negócio.

E esses resultados têm sido expressi-
vos no sistema cooperativo de crédi-
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to: foram R$ 15,6 bilhões no ano 
passado, expansão de 33,7% sobre 
2021. Mas há outro dado ainda mais 
importante: as cooperativas agrega-
ram mais de R$ 50 bilhões aos seus 
associados em 2022 em economia 
de taxas, tarifas, juros ao capital, 
distribuição de resultados e inves-
timento social, recursos que per-
maneceram nas regiões de atuação.

No quesito operações de crédito, as 
cooperativas tiveram performance 
de brilhar os olhos. Nos últimos oito 
anos (2014 a 2022), a evolução foi 
de 386%, saltando de R$ 67 bilhões 
para R$ 326 bilhões. O ritmo foi 
quase seis vezes mais acelerado que 
o da média do sistema financeiro, 
que teve 70% no mesmo período, 
ao sair de R$ 2,5 trilhões em 2014 
para R$ 4,3 trilhões no último ano. 
Com isso, a participação do Sistema 
Nacional de Crédito Cooperativo no 
sistema financeiro quase triplicou.

E o que tem levado as pessoas a 
buscar as cooperativas de crédito? 
Além das vantagens já menciona-
das aqui, os valores fundamentais 
praticados pelo cooperativismo de 
crédito e seu propósito têm sido 
cruciais. 

Diretora Financeira
Rayhanny Lima

DISTRIBUIÇÃO: Cuiabá, Várzea Grande e Baixada Cuiabana 
A opinião dos articulistas não representa necessariamente a opinião 

do jornal, sendo responsabilidade de seus autores. 
M S TERRA MILAS EIRELI – ME – CNPJ 34.682.339/0001-37 

Endereço : Rua Primavera Numero:286 
Bairro: Bosque da saúde  

CEP 78050-030

De cliente a dono: 
cooperativismo de 
crédito em ascensão

A queda na temperatura na semana 
passada foi um prenúncio de que o 
frio está chegando, e mais uma vez fez 
emanar o sentimento de solidariedade, 
com o atendimento aos menos favo-
recidos, em especial com pessoas em 
situação de rua. Em Várzea Grande, 
por exemplo, foi realizada uma força-
tarefa para a entrega de cobertores. A 
mobilização do governo, prefeituras 
e demais entidades é uma realidade 
nesse período, uma autêntica demon-
stração de que uma sociedade só se 

torna melhor, quando o compromisso 
solidário e a compaixão se fazem pre-
sentes no senso e exercício da cidada-
nia.  O trabalho de agentes sociais e de 
instituições que acolhem moradores de 
rua tem sido fundamental nos dias de 
frio, e deve se repetir neste ano. 

No inverno, as madrugadas podem 
ser severas para quem vive nas ruas. 
Então, assim como o verão anula o 
inverno, a solidariedade deve anular 
a desatenta frieza social para com os 

necessitados.  Independentemente das 
previsões sobre a intensidade do in-
verno, a mobilização para atender os 
mais necessitados já teve início. Um 
cobertor, um agasalho ou uma refeição 
quente podem fazer a diferença para 
muitos.  E nada melhor do que o frio 
para fazer surgir uma onda de solidar-
iedade, para aquecer os corações.  No 
frio, esses moradores em situação de 
rua deixam de ser invisíveis e tornam-
se seres humanos que necessitam da 
ajuda do próximo. 

O momento que se aproxima, com a 
queda da temperatura, é de todos fazer-
em o bem, doando aos mais necessita-
dos itens que não usam mais e que po-
dem aquecer e trazer conforto a quem 
precisa.  No município onde você mora 
deve haver pontos de recebimento de 
donativos. 

A hora de ajudar é agora.

Frio e solidariedade

Jornalistas: Valdemar Félix - DRT 1008/MT   -   Elloise Guedes DRT - 3060/MT

João Spenthof é presidente da Central Sicredi 
Centro Norte, e vice-presidente da OCB/MT (Or-
ganização das Cooperativas Brasileiras no Es-
tado de Mato Grosso)

 Logística e distribuição 
Marciel Santos

Diretor Executivo
 Max Feitosa - DRT 2142/MT

Diretora Comercial
Gislene Miranda Arruda

As pessoas querem fazer parte e se re-
lacionar com empresas que tenham um 
propósito ambicioso, que mudem reali-
dades para a sociedade e seus cidadãos.

Esses valores são praticados há mais de 
um século pelas cooperativas, a exemplo 
do Sicredi, que tem 121 anos de história 
no Brasil, e foram incorporados pela 
sociedade, que anseia por um mundo 
melhor. A essência do cooperativismo 
de crédito e do Sicredi passou a ser vista 
e valorizada. E é pela crença nesses va-
lores e em uma sociedade melhor e mais 
justa que vamos trabalhar mais, espe-
cialmente no Norte e Nordeste do País, 
onde temos grandes oportunidades de 
desenvolvimento sustentável econômico 
e social. A presença das cooperativas, 
mais uma vez, fará parte da História, 
ajudando a construir uma vida e um 
mundo melhor.
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desenvolvimento / Para fazer o ranking, a ONU leva em consideração o Índice de Desenvolvimento Humano Municipal

Foto Reprodução

Cuiabá está entre as 10 
melhores cidades para se viver 

no Brasil, aponta estudo da ONU

Estudo realizado pela agên-
cia de desenvolvimento 
global da Organização das 
Nações Unidas (ONU), di-
vulgado anualmente, apon-
ta Cuiabá entre as 10 me-
lhores cidades para se viver 
no Brasil. A capital mato-
-grossense está em 9º lugar 
no ranking.

O prefeito Emanuel Pinhei-
ro ressaltou ser extrema-
mente gratificante constatar 
que todo o trabalho que vem 
sendo realizado está surtin-
do efeitos positivos e que o 
estudo da ONU, que é uma 
organização internacional 
reconhecida em todo pla-
neta, certifica que a gestão 
está no caminho certo.

“Administrar uma capital 
do porte de Cuiabá não é 
uma tarefa simples, mas é 
um desafio que me propus 
a enfrentar, porque quero o 
melhor para a minha cidade 
natal. Continuaremos no ca-
minho do desenvolvimento, 
com o objetivo de melhorar 
cada vez mais a qualidade 
de vida de nossa população. 
No próximo ano, minha in-
tenção é que Cuiabá suba 
ainda mais neste ranking”, 
disse o prefeito Emanuel 
Pinheiro.

Para fazer o ranking, a 
ONU leva em consideração 
o Índice de Desenvolvi-
mento Humano Municipal 
(IDHM), que tem por base 
parâmetros como níveis de 
educação, renda per capita e 
longevidade da população.

“Sabemos que temos mui-
to a fazer ainda, mas não 
podemos deixar de nos or-
gulhar por configurar neste 
ranking da ONU. Cuiabá é a 

nona melhor cidade do Bra-
sil para se viver e isto não 
é pouca coisa. Da minha 
parte, a população cuiabana 
pode esperar mais trabalho, 
mais empenho, até o último 
dia do meu mandato, para 
fazer de Cuiabá uma cidade 
cada vez melhor”, destacou 
o prefeito.

Emanuel lembra ainda que 
desde que assumiu a gestão 
municipal, em 2017, Cuiabá 
tem passado por um acentu-
ado processo de transforma-
ção, com inúmeras obras, 
programas e ações. Nestes 
seis anos de administração 
foram entregues mais de 
200 praças públicas, dois 
viadutos em vias impor-
tantes foram construídos, 
foram entregues 150 ônibus 
novos e foram construídos 
mais de 1.200 novos abrigos 
para usuários do transporte 
coletivo, além das estações 
Alencastro, Ipiranga e Bis-
po Dom José.

A área da Educação tam-
bém tem recebido grandes 
investimentos, o que tem 
resultado em Índices de De-
senvolvimento da Educação 
Básica cada vez melhores. 
A gestão entregou 16 uni-
dades escolares novas, em 
substituição a antigos pré-
dios, reformou 40 unidades, 
entre Centros Educacionais 
Infantis Cuiabano (CEIC), 
Creches e Escolas Muni-
cipais de Educação Básica 
(EMEB) e escolas do cam-
po (EMEBC), além de cin-
co quadras poliesportivas 
e três bibliotecas públicas. 
Atualmente 15 obras estão 
em andamento. Em rela-
ção ao saneamento básico, 
Cuiabá é referência nacio-
nal. 

Da Redação / Assessoria
editornoticiamax@gmail.com

A capital realiza o maior investimento, por habitantes, 
entre as grandes cidades brasileiras. Atualmente, pos-
sui 80% de cobertura de rede de esgoto, sendo que a 
meta da gestão Emanuel Pinheiro é chegar a marca de 
91% até o fim de 2024. Além disso, no quesito água 
potável, a população cuiabana já conta com o forneci-
mento desse serviço sem intermitência.

Outro destaque é em relação ao tratamento de resíduos 
gerados na capital. O antigo aterro sanitário foi desati-
vado em março de 2023, dando lugar ao moderno Eco-
parque Pantanal, a frota de caminhões da coleta de lixo 
foi renovada, somada a implantação de lixeiras subter-
râneas, e da coleta seletiva e fluvial.

Agência de desenvolvimento global da ONU aponta a capital mato-grossense em 9º lugar no ranking 
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Obras na reta final / O espaço contará com dois pisos climatizados, sendo 18 estabelecimentos para lanchonetes e 36 lojas diversas
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Emanuel entrega 1ª 
etapa do Mercado do 

Porto no dia 26 de junho
“Comecei desde o primeiro manda-
to, uma ampla obra de requalificação 
do Mercado do Porto, que vai ficar um 
ponto maravilhoso, símbolo do próprio 
turismo da nossa Capital. No dia 26 de 
junho vamos entregar a primeira etapa 
e no aniversário de Cuiabá no ano que 
vem entregaremos a última etapa”. A co-
locação é do prefeito Emanuel Pinheiro 
(MDB), que esteve in loco visitando as 
obras na semana passada.

Emanuel destaca que o Mercado do Por-
to é muito mais do que um centro de co-
mercialização de produtos agrícolas, é 
um ícone da culinária, arte, cultura e his-
tória da cuiabania, além de ser um ponto 
de encontro pelos cuiabanos.

“Por isso a requalificação do Mercado 
do Porto é nossa prioridade e um mar-
co para nossa cidade, que trará inúme-
ros benefícios para a nossa gente. Além 
de preservar tradições, promoveremos o 
desenvolvimento econômico e turístico, 
impulsionando o potencial de nossa re-
gião”, frisou.

O espaço contará com dois pisos clima-
tizados, sendo 18 estabelecimentos para 
lanchonetes e 36 lojas diversas. Além 
disso, serão disponibilizados 21 espaços 
para os permissionários.

“O Mercado do Porto será um lindo pon-
to turístico, valorizado, ampliado, dois 
pisos, climatizado, valorizando os fei-
rantes e potencializando a nossa econo-
mia através do turismo interno e exter-
no”, pontua.

Emanuel lembra ainda que a obra foi 
além do projeto original, que já era boni-
to, e os permissionários escolheram um 
outro projeto que ficou ainda melhor, e a 
Prefeitura aprovou.

Da Redação
editornoticiamax@gmail.com

“Além de preservar tradições, promoveremos o desenvolvimento econômico e turístico, impulsionando o potencial de 
nossa região”, frisou Emanuel, durante visita as obras 

Essa obra deveria ter sido feita há mais de 20 
anos. Quando assumi, os recursos estavam 
sendo perdidos, mas conseguimos recuperá-
-los e hoje a população pode vir aqui conferir 
uma obra de alto padrão, feita com os melho-
res materiais, assim como são realizadas as 
obras da gestão, que não precisam passar por 
reparos, como é o caso dos nossos viadutos 
e do HMC (Hospital Municipal de Cuiabá). 
Eu mesmo fiscalizo as obras entregues pela 
gestão, ao contrário de alguns gestores que 
passaram pela Prefeitura e deixaram obras 
deteriorando", comentou Emanuel Pinheiro.

O vice-prefeito e secretário de Obras, José 
Roberto Stopa, destaca que Cuiabá receberá 
mais uma obra de alto padrão. "Estamos nos 
momentos finais e agora estamos na fase de 
acabamento e embelezamento da obra, para 
entregá-la com qualidade e durabilidade. Va-
mos concretizar um antigo sonho da popula-
ção cuiabana. Aqui teremos iluminação LED, 
asfalto de qualidade, jardinagem, alambrado, 
calçada e paisagismo. Este será um novo car-
tão postal da nossa cidade, que merece essa 
requalificação do Mercado do Porto", ressal-
tou.

“
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Cuiabá tem muitos 
bairros que há décadas 
aguardam por infraestru-
tura, em especial asfalto e 
rede de esgoto, um sonho 
que deve ser transformar 
em realidade. Acontece 
que o Governo do Esta-
do está investindo R$ 42 
milhões, para pavimentar 
oito bairros de Cuiabá.
Na semana passada, o 
governador Mauro Men-
des (União Brasil) esteve 
visitando alguns bairros 
que serão beneficiados. 
Ele esteve no Novo Hori-
zonte, Planalto e Campo 
Verde da Esperança.  “O 
asfalto está sendo feito 
com 100% de recursos 
do Governo do Estado, 
de R$ 56 milhões, para 
realizar esse sonho de 
muitas décadas da popu-
lação. Vamos acabar com 
esse sofrimento de convi-
ver com a lama e poeira o 
ano todo”, relatou. Foram 
décadas de espera. Mui-
tos já nem acreditavam 
que o asfalto. E agora 
veem que a realidade nos 
bairros vai mudar.

Mauro Mendes registrou 
que as obras estão a todo 
vapor agora que o período 
de chuvas encerrou. “Foi 
uma longa batalha para 
que isso pudesse acon-
tecer, mas o importante 
é que ao final nós esta-
mos aí com as máquinas 
trabalhando e, se Deus 
quiser, nos próximos me-
ses vamos entregar esse 
asfalto para a população 
desses bairros”, disse.

infraestrutura / No total, o Estado investe R$ 42 milhões nessas obras, em recursos 100% estaduais

  Bairros de Cuiabá que esperam 
há anos por asfalto e rede de 

esgoto serão beneficiados
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editornoticiamax@gmail.com

No bairro Novo Horizonte, estão previstas obras 
em 10 ruas do bairro, em uma área total de 
8.177,76 m² e investimento de R$ 2,9 milhões.

Já no bairro Planalto, serão asfaltados 21.785,12 
m². O investimento é de R$ 12,4 milhões.
E no bairro Campo Verde da Esperança, o in-
vestimento é de R$ 2,7 milhões para asfaltar 
7.321,53 m². As obras também serão executadas 
nos bairros Novo Tempo, Novo Milênio, Jardim 
Aroeira, Tancredo Neves e Alto Boa Vista. Em 
todos eles, as obras estão em fase inicial, com 

“Vamos acabar com esse sofrimento de conviver com a lama e poeira o ano todo”, relatou Mendes, durante visita a alguns bairros que serão beneficiados

AS OBRAS
preparação de terreno e escavações para cons-
trução do sistema de drenagem.

Três empresas são responsáveis pela execução 
da obra, dividida em três lotes. A licitação foi 
realizada pela Sinfra-MT em agosto de 2022, 
mas o processo ficou paralisado por quatro me-
ses, devido à falta de autorização por parte da 
prefeitura. Após um acordo intermediado pelo 
Tribunal de Contas do Estado em dezembro de 
2022, o procedimento de contratação das empre-
sas foi retomado.
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DIGITALIZAÇÃO
ORDENAÇÃO

ARMAZENAMENTO

GESTÃO DE GUARDA

TRATAMENTO

Gerencie seus documentos de 
forma inteligente e segura
ANALISAMOS E AUTOMATIZAMOS OS PROCESSOS DE SUA EMPRESA PARA 

GARANTIR UMA GESTÃO INTELIGENTE DOS SEUS DOCUMENTOS E INFORMAÇÕES

MAYACOMTECNOLOGIAAGMAIL.COM

� ��          
RUA PRIMAVERA,       BOSQUE DA SAÚDE

Junho violeta / Durante todo o mês são realizadas ações de conscientização contra os abusos e violências aos idosos

Campanha visa combater a violência 
e os maus-tratos contra idosos

DA REDAÇÃO
editornoticiamax@gmail.com

Foto Divulgação

Entre as celebrações 
deste mês, há o "Junho 
Violeta", que é um ciclo 
criado pela Organização 
das Nações Unidas, em 
2006, com o intuito de 
conscientizar a popula-
ção sobre a relevância 
de combater a violência 
cometida contra os ido-
sos.Além disso, o dia 
15 de junho foi reco-
nhecido pela instituição 
como Dia Mundial de 
Conscientização da Vio-
lência Contra a Pessoa 
Idosa.De acordo com a 
Organização Mundial 
da Saúde (OMS), situa-
ções de violência contra 

a pessoa idosa, são ações 
ou omissões cometidas 
uma vez ou muitas vezes, 
prejudicando a integri-
dade física e emocional 
da pessoa, impedindo o 
desempenho de seu pa-
pel social.Além da data, 
durante todo o mês são 
realizadas ações de cons-
cientização contra os 
abusos e violências aos 
idosos, traduzida pela 
campanha Junho Violeta. 
A campanha reforça esse 
debate e promove inicia-
tivas que garantam mais 
dignidade aos idosos, 
além de estimular o en-
velhecimento saudável e 

ativo. Entre os objetivos 
da pauta está a luta con-
tra o etarismo na socie-
dade, caracterizado pela 
discriminação em razão 
da idade mais avançada, 
que tem sido cada vez 
mais observado no dia 
a dia de idosos. O pre-
conceito enfatiza uma 
conotação negativa das 
pessoas na terceira idade, 
o que acarreta em uma 
desvalorização do idoso 
e, consequentemente, a 
sua exclusão social. 
A discriminação se refle-
te no aumento de denún-
cias violações contra essa 
parcela da população.

SAIBA OS DIFERENTES TIPOS DE VIOLÊNCIA CONTRA IDOSOS:
Violência física: uso da força física para compelir ao idoso a fazer o 
que não desejam, para feri-lo ou provocar-lhe dor, incapacidade ou 
morte;

Violência psicológica: corresponde à realização de agressões verbais 
ou gestuais com a finalidade de aterrorizar o idoso, humilhá-lo, res-
tringir sua liberdade ou isolá-los do convívio social;
Violência sexual: relacionado com a prática de ato ou jogo sexual de 
caráter homo ou hetero-relacional utilizando pessoa idosa. Esse tipo 
de agravo visa obter excitação sexual, relação sexual ou práticas eró-
ticas por meio de aliciamento, violência física ou ameaças; Violência 
financeira ou econômica: consiste na exploração imprópria ou ilegal 
dos idosos ou o uso não consentido por eles de seus recursos finan-
ceiros ou patrimoniais;

Abandono: caracterizado pela ausência ou deserção dos responsáveis 
governamentais, institucionais ou familiares de prestarem socorro a 
uma pessoa que necessite de proteção;

Negligência: relacionada à recusa ou à omissão de cuidados devi-
dos e necessários aos idosos, por parte dos responsáveis familiares 
ou institucionais. Manifesta-se associada a outros abusos que geram 
lesões e traumas físicos, emocionais e sociais, em particular, para 
os idosos que se encontram em situação de múltipla dependência ou 
incapacidade;

Autonegligência: conduta da pessoa idosa que ameaça a própria saú-
de ou segurança, pela recusa de prover cuidados necessários a si.
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MT tem saldo positivo 
de 3.678 mil empregos 

formais em abril

MERCADO DE TRABALHO  / Os dados foram divulgados através do Cadastro Geral de Empregados e Desempregados  

Mato Grosso gerou um 
saldo de 3.678 vagas 
de emprego no mês de 
abril. Os dados foram 

divulgados através do Cadastro Ge-
ral de Empregados e Desempregados 
(Novo Caged) divulgados pelo Minis-
tério do Trabalho e Emprego (MTE) 
nesta quarta-feira (31/5). O estado pos-
sui estoque de 858.787 postos.

Os dados mostram que o setor econô-
mico que mais contratou no estado foi 
o de Serviços (1.679). Em seguida vem 
o setor de Indústria (852), Construção 
(649), Comércio (331) e Agropecuária 
(120). Pessoas com o Ensino Médio 
completo foram quase o total dos con-
tratados em abril (3.673).

DA REDAÇÃO
editornoticiamax@gmail.com

Abril foi marcado pelo recorde históri-
co de 43 milhões de empregos formais 
no Brasil, o maior patamar já registra-
do na série histórica do Novo Caged, 
que teve início em janeiro de 2002. 
O país registrou um saldo positivo de 
180 mil novos postos de trabalho. No 
acumulado dos quatro primeiros me-
ses de 2023 foram criados 705,7 mil 
empregos com carteira assinada em 
todo o Brasil. ATIVIDADES – Os 
cinco grandes grupos de atividades 
econômicas registraram saldo positivo 
em abril. O setor de serviços foi o que 
teve melhor desempenho, responsável 
por 103 mil novos empregos formais. 
Na sequência aparecem comércio (27,5 
mil), construção (26,9 mil), indústria 
(18,7 mil) e agropecuária (2,9 mil).

Os dados mostram que o setor econômico que mais contratou no estado foi o de Serviços (1.679
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Perto de você para a mudança acontecer.

E NÃO ES SA.A SIRENE QUE A GENTE QUER OUVIR NA ESCOLA

É ES SA.

A Assembleia trabalha 
para que a rede de ensino 
em Mato Grosso tenha 
mais proteção, respeito
e tolerância. De janeiro até 
agora, foram apresentados 
18 projetos de lei para 
promover um ambiente 
escolar mais saudável
e seguro.

Conheça nossos projetos
e participe deles.

Acesse

Canal 30.1 89,5 fm al.mt.gov.br

FaceALMT assembleiamt
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PROTOCOLO DE DOR NO 
PEITO IDENTIFICA INFARTOS E 

SALVA VIDAS EM CUIABÁ

saúde   / Sistema de atendimento prioriza pacientes com dor torácica para agilizar o diagnóstico e evitar mortes

De acordo com dados do 
Ministério da Saúde, cer-
ca de 400 mil brasileiros 
sofrem, anualmente, um 
infarto agudo do miocár-
dio. O bloqueio do fluxo 
do sangue para o coração 
danifica o músculo e, 
nos casos em que a ar-
téria não é desobstruída 
no momento adequado, 
pode levar à morte do 
paciente. Por isso, os 
cardiologistas travam 
uma verdadeira batalha 
contra o tempo para sal-
var vidas. O empresário 
Jean Domingues, de 53 
anos, relata que 'ganhou 
uma nova chance de viv-
er' ao entrar pela porta 
do Pronto-Atendimento 
(PA) do Hospital Santa 
Rosa se queixando de 
dor no peito. Imediata-
mente, o empresário foi 
levado para a sala de 
emergência para fazer 
exames. Inicialmente, 
não foi possível identi-
ficar o infarto, mas du-
rante o protocolo de dor 
torácica, os cardiologis-
tas conseguiram chegar 
ao diagnóstico precoce 
e detectaram a obstrução 
na artéria coronária. Co-
ordenador do serviço de 
Cardiologia do Hospi-

Foto REPRODUÇÃO

"Pelo protocolo, quando o paciente toca no totem selecionando que está com dor no peito, é levado para o leito de emergência”, 
afirma o cardiologia Leandro Mandaloufas  

Da Assessoria
editornoticiamax@gmail.com

tal Santa Rosa, Leandro 
Mandaloufas explica 
que, com auxílio do 
protocolo adotado pelo 
hospital, Jean conseguiu 
passar pela angioplastia 
no tempo adequado. Esse 
sistema de atendimento, 
que começa no totem do 
PA, garante que não pas-
sem mais de 90 minu-
tos entre a chegada do 
paciente infartado até o 
procedimento de desob-
strução da artéria do co-
ração. 

Esse período segue diretrizes da Sociedade Brasileira 
de Cardiologia. "Pelo protocolo, quando o paciente 
toca no totem selecionando que está com dor no peito, 
é levado para o leito de emergência e o primeiro ele-
trocardiograma é realizado em até 10 minutos. Com 
isso, a melhor rota para ele é definida, para que posa 
ter acompanhamento o mais rápido possível. Dentro da 
cardiologia, quando a gente fala de infarto agudo do 
miocárdio, nós pensamos sempre que tempo é múscu-
lo. O coração é um músculo, então tempo é coração", 
afirma o cardiologista. Para Jean, essa agilidade foi de-
terminante para que ele continuasse vivo. No caso do 
empresário, os filhos, ao saberem que o pai estava com 
a dor insistente no peito, foram ao Hospital Santa Rosa 
antes da chegada dele e avisaram na recepção que se 
tratava de um paciente com dor torácica. Mesmo sem 
o acionamento do totem, a informação dos filhos de 
Jean colocou os funcionários do hospital prontos para 
agilizar o protocolo que salvou a vida do empresário.

"Acho que essa agilidade foi o principal. Realmente 
salvou minha vida. Agradeço a toda a equipe que me at-
endeu, enfermeiros, médicos, principalmente o doutor 

Leandro e doutor Nelson Artur Reis, cardiologistas, que 
fizeram a intervenção na hora certa", conta o empresário, 
emocionado. O PROTOCOLO Além de permitir que os 
pacientes infartados cheguem à hemodinâmica no tempo 
certo, o protocolo de dor torácica também permite iden-
tificar outras causas de dor torácica como aneurisma de 
aorta e embolia pulmonar. "O protocolo faz a triagem 
desses pacientes permitindo que aqueles que estão infar-
tando sejam encaminhados direto para hemodinâmica. 
Já quem não está infartando, mas tem outras suspeitas, 
receberá o tratamento mais adequado. Quem não tiver 
necessidade de internação hospitalar irá receber alta as-
sim que possível", explica Leandro Mandaloufas. O co-
ordenador do serviço de Cardiologia do Hospital Santa 
Rosa ainda alerta para os sinais que indicam suspeita de 
infarto agudo do miocárdio. 

"O mais comum é dor no peito, mas pode ser também falta 
de ar, dor epigástrica ou dor nos braços. Há também relatos 
de dor que irradia para a mandíbula. Por isso, no protocolo 
ou na triagem nós vamos considerar as dores que vão do 
umbigo até a mandíbula para acompanharmos de perto esse 
paciente até chegarmos no diagnóstico correto", observa.
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VAMOS CANCELAR A DENGUE DE VEZ.

DONA AEDE
DIGITAL INFLUDENGUER

Coloque areia
nos pratinhos
das plantas

Elimine focos
de água parada
e cubra pneus
e garrafas

Limpe calhas,
piscinas e
quintais

Siga a gente nas redes sociais para ver tudo que
a Dona Aede está postando sobre a Dengue.



MT LIDERA O RANKING DE 
VIOLÊNCIA CONTRA A POPULAÇÃO 
LGBT

De acordo com a 
secretária-adjunta 
dos Direitos Humanos, 
Christiany Fonseca, Mato 
Grosso é o estado com o 
maior índice de violência 
contra a população LGBT.  
A declaração da secretária, 
em tom de indignação, 
ocorreu durante o terceiro 
encontro "Cuiabá contra a 
LGBTQIPNfobia".  

MATO GROSSO REGISTRA 
MÉDIA BEM ACIMA DA 
NACIONAL EM RELAÇÃO A 
VENDAS NO COMÉRCIO 

No 1º trimestre de 
2023, de acordo com 
dados do IBGE, o 
volume de vendas 
no estado de Mato 
Grosso cresceu 8,2% 
no varejo ampliado – 
conceito que abrange 
o varejo e atividade 
mais específicas, 
como veículos, 
motos e partes, 
além de materiais 
para construção. 
Considerando apenas 
o comércio varejista, o 
avanço foi de 5,7%. 

12EDIÇÃO 380      DATA 5 A 11 DE JUNHO DE 2023 

SherlockSOBE

DESCE

*Conteúdo de cunho de entretenimento Cuiabano

Através da Secretaria Municipal de 
Assistência Social e Direitos Humanos, foi 
realizado o Terceiro Encontro Municipal 
"Cuiabá contra a LGBTQIPNfobia". Cerca 
de 260 pessoas participaram de forma 
remota, e aproximadamente 40 pessoas 
estiveram presentes no local. 

Após reunião da Executiva Municipal 
do PP, o secretário de Habitação e 
Regularização Fundiária de Cuiabá, 
Marcrean Santos, afirma que mantém 
o seu posicionamento, demonstrando 
que não aceita a carta de anuência 
para deixar o Partido Progressistas. 

Reprodução

Reprodução
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sherlockcuiabano@hotmail.com

David Pintor, presidente da 
FCDL MT e CDL VG 

No meio da semana, o presidente Lula reuniu com 
líderes sul-americanos na intenção de realinhar com 
eles o seu pensamento ideológico, mas pelo jeito a 
iniciativa não deu muito certo.

Tudo leva a crer que Lula acabou perdendo parte de 
seu encanto junto aos líderes do continente, levando 
em consideração a recusa da maioria dos presidentes 
em participar de um jantar informal entre eles.

O jantar, que serviria como uma confraternização entre 
colegas, que o presidente Lula e a primeira-dama Janja 
haviam oferecido aos presidentes sul-americanos, 
após a reunião no Itamaraty, não aconteceu. Foi 
discretamente cancelado por “falta de quórum”.

Nas redes sociais, pipocou explicações justificando o 
cancelamento. Porém, o que foi divulgado na grande 
imprensa, foi que a maioria dos convidados preferiu 
voltar aos seus países de origem, assim que o evento 
terminou, por que tinham “compromissos de última 
hora”.

Um dos poucos jornalistas isento que nos resta, 
comentou que a recusa dos demais presidentes 
diante do convite do presidente Lula, foi um “protesto” 
em apoio aos presidentes do Uruguai e Chile que 
manifestaram repúdio às declarações de Lula em 
apoio à Venezuela e a Maduro.

O sensato jornalista ainda afirmou que eles se 
sentiram parte de uma “armadilha”, uma tramoia 
engendrada por Lula para parecer que toda a América 
do Sul estava apoiando ou estão de acordo com a 
ditadura venezuelana.

Num tom de brincadeira, algumas personalidades 
postaram em suas respectivas redes sociais, suas 
sugestões do cardápio para o jantar, caso tivesse 
acontecido: Lula à cavalo, Lula a molho pardo, Lula 
acompanhado de ervas Maduras e  podres... 

Para acrescentar na sua falta de credibilidade, Lula foi 
tachado, apelidado de “anão diplomático” no encontro 
do G7 no Japão, pelo descaso demonstrado em relação 
ao presidente da Ucrânia, e ter dado tratamento “vip” 
e honras de Estado prestadas a Maduro. Seu apelido 
consolidou perante a comunidade diplomática 
mundial.

MENU: LULA ACOMPANHADO DE 
ERVAS FINAS, MADURAS E PODRES... 

Christiany Fonseca, secretária-adjunta de Direitos Humanos


